

LA VOZ DE LEMPIRA

SEMANARIO NACIONAL INDEPENDIENTE
Director y Administrador: Abogado Julio Baide

Redactor:
Profesor. Tomás Edulfo Landaverde

Año VII]

GRACIAS, DEPARTAMENTO DE LEMPIRA, 2 de Octubre de 1948

[N° 504

ZUÑIGA HUETE SE RETIRA DEL DEBATE ELECTORAL

PREVIENDO SU INEVITABLE DERROTA

LOS últimos giros de nuestra política vernácula registran la retirada del Licenciado Zúñiga Huete del campo del debate electoral, retirada esta que cabe apreciarse bajo dos aspectos: o es que al fin llegó al convencimiento de su inminente derrota del 10 de Octubre y con subterfugios y sofismas trata de justificar su precaria situación de político o es que se trata de una retirada «estratégica» con el fin preconcebido de ensangrentar nuestro suelo sembrando el dolor y la ruina.

El coloradismo opositor ha estado en completa bancarrota y con la retirada de su jefe ese desbarajuste tiene que llegar a los límites de la catástrofe. Sus filas quedan dieperes y con un justo desaliento porque su «líder» les dió la espalda en los momentos más cruciales del debate electoral.

El eterno enamorado del sillón Presidencial manifiesta que su retirada obedece a la imposición carlista. Bien sabe el pueblo hondureño que esa imposición es un mito y que si existe no es del Gobierno sino que de la generalidad del electorado que quiere y aclama con delirante júbilo a Juan Manuel Gálvez.

Debe recordarse que en el debate electoral de 1932 el nacionalismo estaba bajo la bota despótica y atrabillada del Partido Liberal y que fué el ahora gallo corrido quien dirigía esa imposición desde la Secretaría de Estado en el Despacho de Gobernación. Sin embargo el Partido Nacional, seguro de su pujanza y con la fé inquebrantable en el triunfo, siguió de frente con paso firme y seguro hasta llegar a alcanzar una victoria resonante tanto en las urnas como en el campo bélico.

Aún es tiempo que los liberales honrados que desean el bien estar de Honduras se unan a las vigorosas filas del Partido Nacional con la seguridad de que el nacionalismo los recibirá con los brazos abiertos pues su lema es el de la armonía y conciliación.

Cualquiera que sea la intención que

NUESTRO FUTURO PRESIDENTE



DOCTOR JUAN MANUEL GALVEZ

Variedad Informativa

El Br. don Julio C. Batres estuvo ayer celebrando su cumpleaños recibiendo con tal ocasión el testimonio de cariño de sus muchas amistades. Lo felicitamos.

Procedentes de Tegucigalpa hicieron su ingreso las apreciables señoras doña Elvira v. de Galeano y doña Aurora de Estrada. Las saludamos.

La retirada de Zúñiga Huete deben estar seguros los señores opositoristas de que el formidable Partido Nacional los vencerá en el terreno que se

El jueves anterior dejó de existir en esta ciudad la que en vida fuera la señorita Esther Muñoz Cabañas, elemento apreciado de nuestra sociedad. Con motivo de tal defunción vino de Tegucigalpa doña María Luisa de López. Nuestro pésame a la familia doliente,

Con objeto de cambiar impresiones sobre el momento político hicieron su ingreso a esta ciudad y con procedencia de todos los municipios del Departamento, varios y valiosos elementos del Partido Nacional. Hubo reuniones entusiastas y de trascendental política. Deseamos que los apreciables correligionarios hayan regresado gratamente impresionados.

En asuntos particulares partió para Puerto Cortés después de breve permanencia entre nosotros el Profesor don Arturo Cruz. Cariñosamente lo despedimos.

Procedente del Distrito Central, donde hace estudios de Derecho ha ingresado a esta ciudad el Br. Efraín Mejía Nolasco. Nos complacemos en saludarlo.

Hoy partió para Puerto Cortés después de breve permanencia entre nosotros el Profesor don Arturo Cruz. Cariñosamente lo despedimos.

presenten llevando al Solio Presidencial al hombre mimado por las multitudes, al hombre que hará perdurable la felicidad del pueblo hondureño; al Doctor Juan Manuel Gálvez.

Adelante Nacionalistas. Solamente faltan nueve días para alcanzar la victoria.

ACTIVIDADES POLÍTICAS

La Ceiba 24.—Día de gala fue ayer en Olanchito, desde llegada muchísimos amigos fueron a recibirnos y a cambiar impresiones sobre la situación invencible en que se encuentra colocada la candidatura Nacionalista que encabeza el Doctor Juan Manuel Gálvez. El Diputado señor Mauricio Ramírez, el Presidente Subcomité Nacionalista Francisco Ramírez Doctor Octavio Bennett, don Felipe Ponce y otros amigos nos atendieron a la altura. Por la noche en sesión extraordinaria fuimos recibidos por el Subcomité con la asistencia de millares de correligionarios, fuimos presentados dicho comité y futuro Diputado propietario Yoro don Francisco G. Ramírez y por los distinguidos escritores Raulfo Rosales Urbina y Jesús Villafraña, Secretarios Subcomité Nacionalista. Después improvisamos durante media hora un di curso donde demostramos a base realidades concluyentes y convincentes a la obra que ha realizado el Gral. Carías A.

Justo Z. Vélez h.

San Pedro Sula 25.— La guerra de lenguas es culpable para que los comerciantes y dueños de fábricas tengan desconfianza en que pueda alterarse la paz y el orden público, pero francamente la desconfianza carece de fundamentos, puesto que el mismo Licenciado Zúñiga Huete ha manifestado a sus amigos que el Gobierno fuerte del General Carías no es posible derrocarlo con huelgas y manifestaciones de mujeres y niños.

Justo Gómez Hernández

Tegucigalpa 25 — La abstención de concurrir a las urnas, por parte del Zúñiga Huete, será un hecho ampliamente preconcebido y profundamente premeditado, obedeciendo consignas de sus amos en el extranjero, tratando de provocar la revuelta, pretextando imposición. Esta clarinada debe ser oída por los amigos de Honduras dentro y fuera del país y estar alertas.

Eredeme

San Marcos Serra 25.— Me permito comunicar a Ud. que hoy fuimos recibidos por numerosos amigos. Por la tarde sesión el Subcomité Nacionalista donde los concurrentes expresaron y realizaron su adhesión al Gobierno, sus simpatías al Doctor Gálvez y caballero Lozano y que están dispuestos a sacar triunfante en los comicios venideros, la fórmula lanzada por nuestro glorioso partido. Atte.

Rodolfo Z. Velásquez

Casa Comercial ROGELIO ZACAPA. Fundada en el año de 1910

Renovación Constante y Variado Surtido de Toda Clase de Mercaderías. Compra y Recibe También en Cambio de Mercaderías Billetes Aduaneros, Plata Vieja o de Antigua Circulación En El País, y Moneda Salvadoreña. Precios Que No Admiten Competencia. Compra Toda Clase de Productos del País. Ventas por Mayor y Menor. Además Ofrece Un Gran Surtido de Medicinas Patentadas para Toda Clase de Enfermedades, Debidamente Autorizada por LA FACULTAD DE FARMACIA GRACIAS, HONDURAS C. A.

San Antonio del Norte 29. Tenemos el honor de comunicarles que en sesión celebrada en esta fecha en número de 100 amigos se organizó «Vanguardia Nacionalista», de acuerdo con Sub-Comité y demás concurrentes. Protestaron del liberalismo y se adhieron a la fórmula Gálvez-Lozano los señores Daniel, Fidencio y José Alberto Molina, Crescencio Licona, Juan Ramón Molina, Máximo Maldonado, Justo Mejía, Bruno y Juan Ríos, Matilde Acosta, Zenón Maldonado, Víctor Mejía Vases, Marcial Mejía, Cecilio Mejía, Sinforoso Mejía Molina, Felipe Avelar, Ruperto Yanes Ríos, Norberto Morales, Julio Ríos, Manuel Maldonado, Justo Maldonado, Antonio Eusebio, Alberto Acosta, Pantaleón Maldonado, Indalecio G. Romero, Ciriacco Acosta y Abraham Derae. Por correo se remite copia certificada

de las protestas, así tenemos el orgullo de informarles que anoche quedó organizado, «El Frente Femenino pro Paz» integrado por veintiocho señoras y señoritas quienes llenas de fervor Patrio ya iniciaron sus labores en nuestro informe detallaremos lo actual que no dudamos es efectivo. Jesús S. Castillo, Enrique Vilella Vidal, G. Suarez A.

Trinidad de Copán 21.— Ayer ingresamos a esta población en medio de una numerosísima manifestación de correligionarios, habiéndose celebrado dos magníficas reuniones a las que asistieron más de 400 amigos, quienes así como la generalidad de este conglomerado llenos de verdadero patriotismo están deseados a dar el triunfo más resonante al Partido Nacional Abrahám Derae. Por correo y a la candidatura Gálvez-Lozano, todo por la Paz y

INDICADOR

«La Voz de Lempira» publicación semanal de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR
ABOGADO JULIO BAIDE

REDACTOR:

Profesor

Tomás E. Landaverde

CONDICIONES

Un mes L. 050.
Número suelto " 015.
Número atrasado " 020.

Anuncios y remitidos:
precios convencionales

Gracias, Depto. Lempira
Honduras Centro Américas
Tip. Occidente

conciliación Nacional. Atentamente. Ramón Medina H. Miguel Villamil Luna, Luis A. Castellanos F, Jaime Martel.

Trujillo 20. — Leoncito panterista está por tirarse de la cancha porque sabe perfectamente bien que el mal jamás edifica ni trae muchas simpatías sino que la sieja y las currupe, el bien con norma invariable es sentimiento que debemos arraigarlo en nuestros corazones para lograr el engrandecimiento que sustentamos para obtener tranquilidad.

Pedro López Mass

SALON GLORIA

El preferido por lo mejor de la sociedad. Refrescos y cerveza helada. Salón de baile azexo.— Allí será atendido Ud. con cortesía, prontitud y esmero. Vístelo y se convencerá.

Anunciar es progresar

Anu. cie en este Semanario

Salón "El Buen Gusto"

De Manuel Herrera

Atendido por su propietario. Cerveza helada, refrescos, conos y abarrotería en general. Aseo y atención Vístelo y convézase.

Todo hondureño debe velar por el engrandecimiento de su Patria. Si en verdad desea una Honduras próspera, vote por la fórmula Gálvez-Lozano

EN ESTA HORA DECISIVA PARA HONDURAS

El Pueblo Hondureño da Elocuente Demostración de su Patriotismo

A pesar de las amenazas de alteración del orden público que había lanzado el Zúñiguetismo para el quince del corriente mes, en toda la República se llevaron a cabo las festividades de la Independencia sin ningún hecho que lamentar.

Fueron inaugurados en diversos lugares del país importantes obras públicas, las cuales son un testimonio del afán progresista del Gobierno de la República.

Nuestro Estadio Nacional fué incapaz de albergar a todas las personas que llegaron a presenciar el imponente desfile escolar, en el cual participaron muchos miles de escolares.

La alegría popular se manifestó desde la noche del catorce en los centros nocturnos capitalinos.

Frente a estas demostraciones, el Zúñigahuetismo tiene mucha razón de estar pensando ya en no presentar batalla al Nacionalismo, porque muy tarde se ha dado cuenta que el pueblo hondureño ama la paz y apoya a un Gobierno sereno, ecuánime y patriota que la ha creado y la sigue y seguirá manteniendo con amor a la Patria.

Es el pueblo quien se ha convencido que mientras el Partido Nacional le ofrece la bandera de una generosa conciliación, el Zúñigahuetismo le ofrece balas, sangre y mierda a granel.

El Doctor Juan Manuel Gálvez será Presidente de Honduras por la voluntad de un pueblo valeroso que quiere paz, trabajo y conciliación nacional.

Nuevos tiempos nos dejó el General Carias; nuevos tiempos que exigen nuevos procedimientos, a los cuales nunca se pudo amoldar el Zúñigahuetismo ni jamás podrá amoldarse si continúa alimentando odio y rencor para el General Carias y para quienes a la par suya se echaron la responsabilidad de una Honduras renovada y amante de sus valores.

Estamos a veintidos días del triunfo de la fórmula Gálvez y Lozano. Ese triunfo será el triunfo del pueblo hon-

TIENDA LEMPIRA

DE

ARNULFO M. MURCIA

Tiene mucho gusto en ofrecer a su numerosa clientela un nuevo y variado surtido de mercaderías recientemente llegadas a los precios mas favorables para Ud. No olvide que comprando en la TIENDA LEMPIRA, economiza tiempo y dinero.

Gracias, Honduras C. A.

AVISO

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras hace saber: que en la audiencia del día lunes cuatro del mes de Octubre próximo entrante, de las dos de la tarde en adelante se rematará en pública subasta una vaca bermeja, oriña sotas, como de seis partos, herrada con un fierro de la figura de una A mayúscula, la que fué remitida por el señor Alcalde de Policía de esta ciudad por andar vagando por las calles públicas. Se advierte que en dicha subasta no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo del removiente que lo es de veintidos.

dureño contra los traficantes de sangre, contra aquellos que siempre han antepuesto sus intereses partidarios a los intereses de toda la nación.

El pueblo hondureño que manifestará su voluntad el diez de octubre es un pueblo renovado que no quiere intervenciones extrañas y que está dispuesto a defender su autonomía en la forma en que se haga necesario, es un pueblo que defenderá su tranquilidad y sus hogares contra aquellos que han hecho de la intervención el más pingüe de los negocios políticos.

El pueblo hondureño votará por la paz nacional el 10 de Octubre y la fórmula de la paz es la que integran el Doctor Juan Manuel Gálvez y el P. M. Julio Lozano. Quienes quieren a Honduras no se negarán a votar por esta fórmula, la cual es síntesis de todo lo grande y noble que tiene el genio o corazón de la hondureñidad.

(Tomado de «PINOS DE HONDURAS»)

LA PAZ ES EL PROGRESO DE TODOS LOS PUEBLOS. LUCHEMOS POR ELLA

Valiosos Elementos que se adhieren al Nacionalismo

Talgua Lempira 29. Plácese comunicarles que hoy ante este Subcomité Nacionalista, hizo formal protesta del Liberalismo el Profesor R. E. P. don Alfonso García Zelaya quien desde épocas preferitas figuró en las filas opositoras. La hora suprema se acerca y nunca es tarde rectificar; máxime en beneficio de nuestra potente entidad gloria del presente y porvenir. Fraternalmente.

J. Pablo Aguilar

Otro Liberal con nosotros

San Rafael 29.—Estando convencido de que nuestro Partido Liberal solo está llamado al fracaso, con entera voluntad me adhiero a las filas del gran Partido Nacional el único que responde a las necesidades del momento. Que viva Honduras! Que viva el Doctor Gálvez!

Gumerindo Sorto H.

to tempiras.

Gracias, 29 de Septiembre de 1948.

Manuel Antonio Villela P.
(Srio. por Ley)

Francisco San Martín C.

Comerciante en la ciudad de Santa Rosa de Copán

Osea situada a dos cuadras al Occidente del Parque Central, ofrece a su numerosa clientela un buen surtido de calzado cosido, para señoras, señoritas y caballeros, surtido de casimires, camises, corbatas y calcetines. Ferrería, abarrotería, oristería y mercadería en general.

Pronto llegará un gran surtido de novelas baratas y varios libros instructivos de mucho interés que vale la pena leerlos. Cuando Ud. llegue a Santa Rosa visite la casa

FRANCISCO SAN MARTIN

HONDUREÑO: Votad el próximo 10 de Octubre por la fórmula Gálvez-Lozano si queréis que Honduras siga por la ruta del progreso y la conciliación Nacional

F u m e K I N G B E E



EL CIGARRILLO

CUYA POPULARIDAD

SE VE A SU CALIDAD

Busque los cupones

MUJERES Y HOMBRES DE HONDURAS:

Nuestra voz para todas las conciencias firmes y pacíficas de Honduras en este momento actual de la Patria que se alinean las fuerzas de la ciudadanía para la consecución de la felicidad nacional.

llegado el momento en que los ciudadanos de Honduras, escogerán en libre debate electoral a los ciudadanos que deberán ocupar los más altos destinos de la nación, sucediendo en su mandato constitucional a los esclarecidos ciudadanos Doctor y General don Tiburcio Carías Andino e Ingeniero Abraham Williams Calderón,— nuestra voz para la ciudadanía hondureña es voz de paz y concordia, voz de amor y conciliación.

Comprendemos que la mujer es la llamada, por su alta condición de esposa, madre e hija, novia o hermana, a exaltar los mejores valores humanos, a dignificar y enaltecer la familia, a estructurar el verdadero concepto de Patria. Porque la mujer es amor y ternura. Porque la mujer repudia la violencia, y porque la

mujer es quizás, la víctima que más hondamente sufre por la tragedia enrojecida de la guerra.

Animadas, pues de un afán de encendido pacifismo, sedientas de días más y más felices para la Patria, nosotras, mujeres graciosas, al momento de constituirnos en frente nacional Pro-Paz de la ciudad de Gracias, lanzamos esta clarinada de Patriotismo para que sea oída por todo el pueblo hondureño y para que a su compás todos los ciudadanos se agrupen bajo la bandera blanca del sosiego y la tranquilidad pública y concurren a las urnas al ejercicio de los más altos derechos, seguros de que la Patria está antes que todas las cosas y que a la Patria se le salva única y exclusivamente con el concurso de todos sus hijos que laboran en el clima saludable de la tranquilidad social.

Por la Patria, hoy y siempre;
VIVA LA PAZ!

Gracias, Septiembre de 1948

Mercedes G. de Iglesias. Aurora de Estrada, Herminia de Pi-

El honrado Comerciante don Jacobo Navarrete

Protesta ante un abuso de los colorados

La Virtud 19... Señor Coronel don Francisco Ruiz López. Gracias. Usted sabe la plataforma en que me he colocado desde varios años de cooperar franca y decididamente en beneficio de los intereses patrios al lado del gran Partido Nacional sin más interés que dedicarme a mis trabajos dentro de un ambiente de paz, por lo que recibo con extrañeza la designación que me comunica de parte del Partido Liberal, pues en ninguna forma tengo nexos con la mencionada agrupación, por lo que protesto ante usted y ante el Nacionalismo de la Nación que no acepto tal designación y la rechazo porque soy leal al glorioso Partido Nacional y el 10 de Octubre lo demostraremos con un ciento por ciento a favor fórmula Gálvez-Lozano. Respetuosamente.
Jacobo Navarrete

UNAMONOS!!

Porque unidos, el
Partido Nacional

ES INVENCIBLE!!

Demuestre Ud. su Capacidad Intelectual

Asista Ud. todos los días sábados de las dos p. m. a las 4 p. m. al Salón de actos públicos del Instituto Departamental "Ramón Rosa" de éste; donde patrocinado por el ATENEO DEL MISMO NOMBRE, se está llevando a cabo un concurso de preguntas y respuestas.— Tiempo de este concurso desde el sábado 4 del presente hasta el sábado 30 de Octubre próximo. Habrá un premio para el mejor concursante. Asista, estimule a la juventud, que es la mejor recompensa.

Gracias, 3 de Septiembre de 1948:

neda, Graciela de Romero, de Pineda, Tránsito Alicia Martha Cortés M., Mercedes Sueana de Iglesias, Teresa des C. San Martín, Olimpia Lara de Cordón, Mercedes Portillo, Luisa de Hernández Cortés M., Celeda de Baretres, Trinidad M. Rendón, de Mejía, Victorina Pineda M., Alicia de Pineda, Irma María v. de Cortés, Amada Cortés P., Margarita de Enamorado, Lilia Pineda, Matilde Cortés M., Mercedes de Cortés, Emilia Velázquez, Mónica de Perdomo, Ester Muñoz Caballero, Laetenia de López Pineda, Otilia v. de Villela V., Herlinda de Hernández, María Elena de Hernández, Ramona Estrada, Blanca Pineda, Adriana de Zerón, Amparo de Castellanos, Rebecca de Andrade, Arcadia de Alvarado Z., Elvira v. de Ruiz, Rudocinda de Ruiz, Victorina Z.